
IVlitglieden'erssmmlung des TuS Neukölln 1865 e.Y.
vom 20. April2t)23

Ort: Gemeinschaftshaus Gropiusstadt i Kleiner Saal, Bat-Yam-Platz l, 12353 Bcrlin

Beginn: 1E.10 Uhr

Allgemeine Begräßung

Der Vereinsvorsitzende. Jörg Steinbrück" begrüßte die erschienenen Mitglieder und im Besonderen
die Ehrenrnitglieder des Vereins Renate Kirkoff, Konrad Be1'er. Dirk-Oliver Beyer. Frank Bork.
Dr. Dieter Wagner und iv{anfred l\.lattick

Totengedenken

Die Fahnenmannschati des TuS Neukölln nahm Aufstellung und der stellvertret€nde Vorsitzende,
Manfred Mattick. gedachte der verutorbenen Mitglieder des vergangenen und des laufenden Jahres
bis zur Versarnmlung:
[Jte Krüger, Gisela Werner. Renate Metzner. Ruth Schönherr und In$id Delander

Anlage 1

Zu Ehren und zum Gedenken an die Verstorbenen erhokn sich die Anwesenden von den Plä,uiln.

Jubilar- und Siegerehrung

Birgit Zeplin und N{anfred Manick ehrten die Vereinsjubilare ftir ihre langiährige Yereins-
zugehörigkeit sow'ie die Meister des vergangenen Jahres ftr ihre herausragenden sportlichen
Leistungen. Anlagen2+3
Der Vereinsvorsitzende sprach allen Jubilaren und den Meistern sowie auch ihren Trainem und
Betreuern die herzl ichsten G I ückwrinsch e aus.
Nach den Ehnrngen trat die Fahnenmannschaft ab. Der Vorsitzende bat die Gäste, den Raum zu
l'erlassen, da die Mitgliederv'ersammlung nicht öffentlich ist.

TOP I Begrüßung und Eröffnuug (1t.45 Uhr)

Der Vorsitzende, Jörg Steinbrück. erklärte die Mitgliederversammlung2A23 des TuS Neukölln
1865 e.V" flir eröffrret. Er dankte allen erschienenen Mitgliedern frir ihr Interesse am
Vereinsgeschehen und u.tinschte der Versammlung einen guten Verlauf.

Die Mitglieden'eßammlung *urde satzungsgemäß einberufen. Die Einladung erfolgte fristgemZiß
in der Februarausgabe 2023 der Vereinszeitung TuS Nachrichten.

Die Einlasskontrolle meldete zu diesern Zeitpunkt 70 anw.eserde, stimrnberechtige Mitglieder,

Der Yorsitzende stellte fest. dass die Mirglieden'ersammtu.,g aumit beschlussfrhig ist.

Gemäß Satzung und auf Vorschfag des Vereinsvorstandes übernahm Jörg Steinbräck die
Versamrnlungsleitung,
Die Tagesordnung wurde in den TuS Nachrichren März 2023 und,April 2023 veröffentlicht.
Es bestan en keine Einwände. so dass nach dieser Tagesordnung verfahren wurde.



TOP 2 Protokoll der letrten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der letzten Mitglieden'ersammlung vom 05.05.2022 wurde den Abteitungsleitern
gemäß Vonstandsbeschluss am 12.05.2A22 zur Weiterleirung an ihre Mitglieder zur Verfügung
gestellt. Zur Einsichtnahme im Versarnmlungsraum lagen Exernptare am Eingang bereit.

Der Vorstand hatte beschlossen. unter diesen Voraussetzungen auf das Verlesen des Protokolls zu
verzichten. Cregen diese Vor-sehensu'eise und zum Inhalt des Protokolls erhoben sich keine
Einwände.
Das Protokoll der Mitgliederversammlung yom 05.05.2022 war damit angenornmen.

TOP 3 Tätigkeitsberichte

a) Vorsifzender Jörg Steinbrüek

Der Vorsitzende hielt vor der Versammluns seinen Bericht. Anlage 4
Zu dem Bericht wurde keine Aussprache gewünscht.
Der Bericht wurde einstimmig angenommen.

b) Geschäftsfährer Manfred Vogt

Der Bericht wurde in der Februar-Ausgak der TuS Nachrichten veröffentlicht. Anlaee.5
Es uurde keine Aussprache ge'',rünscht.
Drn Bericht *'urde einstimmig angenommen.

e) Vereinskessenwartin Annemerie l\tenzel

Der Jahresabschluss 2022 uurde den anwesenden Mitgliedern von der Eingangskontrolle
übergeben. Er r.rurde vom vorstand am 27,02.2an beraten und zur heutigen
Abstimmung vorgeschlagen. Anla&e 6

Annemarie Menzel erläuterte in ihrem Bericht den Jahresabschiuss und bezog sich zunächsr
auf ihre Ausftihnrngen im April-Heft der TuS Nachrichten zu den unenvartet hohen
Einnahmen 2022 im Bereich der ..Spenden und Zwchüsse" mit rd. 30.700 €.
Darin enthalten \\'aren insbesondere eine Spende der Komischen Oper Berlin ftir den
Mädchen- und Frauensport der Handballabteilturg ( 10.000 €). das Crou,dfunding-Projekt der
Tanzabteilung (über 12.000 €) und der LSB-Zuschuss für das Vereinsforderprojekt zur

. Beschaffu n g $i ettkamp fgerec hter Rhön:{id er ( 9. 600 € ).
Die regulären Be iragseinnahmen tvareß we itgehe nd s taLril.
Auf der Ausgabenseite 2022 schlug sich das erhöhte Spenden- und Zusehussvolumen
sachgerecht durch höhere Ausgaben unter,.VereinssportrV'erbände" nieder. Ansonsten
beuegen sich die Ausgaben 2022 innerhalb des veranschlagren Rahmens.
Eine tsetriebspnifung durch die Rentenversicherung verlief ohne Beanstandungen.
Die Räcklagen alm Jahresende 2022 verminderten sich^eegenüber dem Vorjahr leicht um
rd. 1.400 €.

Nach den Ausfühnrngen der Vereinskassenwartin und Beantwomrng einer Zwischenfrage
utuden der Bericht der Vereinskassentvartin und der.Iahresabschluss ftir das Jahr
2022 einstimmig angenommen mit 67 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen

anR-esend: 67 Sfimmbereehtigte



d) Fachwarte des Vorstandes

Die Verelnsturnwartin Claudia Zinke hatte keinen Bericht veröffentlicht.
Der Vereinsvorsitzende verwies hierzu auf das ausgeprägte ehrenamtliche Engagement von
Claudia Zinlie in ihrer Funktion als LSB-Vizepräsidentin und insor*'eit auch auf ihre
rvertvolle Linterstützung des Vere.ins. souie auf die Inhalte in seinem Bericht.

Der Yereinssportwart Andrej rrYoiczik gab einen mündlichen Bericht. Anlage 7

Zurn Jahresbeginn musste der raditionelle Tower Run coronabedingl leider abge,sagl

u'erden. später ncrmralisierle sich jedoch der \\'ettkampfbetrieb und die läuferisch alitiven
Sporrler des Vereins erz.ielten zahlreiche erstklassige Erfolge und Meistertitel und auch der
Crosslauf konnte ertblgreich in der Hasenheide durchgefirhrt rverden .

Der Bericht der Vereinsspielwartin Doris Schönherr (iv{ärz-Ausgabe der TuS
Nachrichten)uurde einstimmig angenommen, Anlage 7

Vera bschiedung der Vereinsspielwartin
Nach 8-jähriger ehrenamtlicher Tätigkeit als unsere Vercinsspietwartin hatte
Doris Schönherr um Entbindung von dieser Funktion gebeten und w-urde im Namen
des Vereinsvorstander vom stelh. Vorsitzenden Manfred Mattick mit herzlichem
Dank für ihre engagierte S0-jährige ehrenamtliche Arbeit für die Basketballabteilung
und den Vereinsvorstand mit einer Dankurkunde und einem Blumenstrauß
verabschiedet.

Die Berichte der übrigen Fachwarte r"urden in den TuS Nachrichten veröffentlicht:-
Anlaee 7

Zu den Berichten der Fachu,arte uurde keine Aussprache ge*ünscht.
Die Abstimmungen hieran ergaben folgendes:

Vereinsfrauenwartin Birgit Zcplin (laufend in den TuS-Nachricbten) einstimmig

Vereinspresse- und Werbewart H.J. Herbrig (Januar-Ausgabe) einstimmig

Vereiuszeugwartiu Birgit Zcplin (Februar-Ausgabe) einstimmig

Obmann des Ehrenrates Volpert v. Kalckreuth fFebruar-Ausgabe) einstimmig

Die Obfrau der Kasseuprüfer Ute Steffens trug ihren Bericht vor.
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. Antage 8

Eine Aussprache hierzu r"'urde nicht genünscht.

Der Bericht der Obfrau der Kassenpräfer wurde einstimmig angenommen.

TOP 4 Eutlasfung (19J0 Uhr).

a) der Vereinskassenwartin
Die Obfrau der Kassenprüfer. tlte Steffens. Ueantragte d.ie Entlastung der Kassenwartin
.,\nnemarie Menzel

Zu diesem Zeitpunkt \+-aren anw'esend: 67 Mitglieder

Die lt{itglieder des geschäftsfirhrenden Vorstandes waren nicht stimmberechtigr, Daher gab es bei
dieser Abstimmung 61 stimmberechtigre Mitglieder

3



Die Entlastung der Kasrnwertin wurde einstimmig mit
6f JA§timmen, bei 0 Nein§tinmen und 0 Enthatrtungen

bei Stimmrechtwerbot für die Mitglieder des geschäftsf[hrenden Vorstandes erteilt

b) des Vcreins+'orstandes
Annemarie Menzel stellte danach den Antrag auf Entlasnrng für den rcstlichen geschäfuftihrenden
Vorstand.
Die Enflastung des übnigen gesch §ftsfr brenden Vorsta ndes w-u rde einstim m ig
bei §timmrwhtsveltot für die geschnftsfllhrenden Vorstendsmitglieder erteilL

Der Vereinsvorsitzende Jörg Steinbrtiek übernatrm *ieder die Versanrmlungsieitung.

TOP 5 Eraennuug von Ehrenmitgliedern
Ein Antrag auf Ernennung von Ehrenrnitgliedern lag nicht vor-

TOP 6 Bentung und Genehmigung des Hrushaltsplrnes sowie Feshetzung der Beiffige und
des EintrittrgeHes fllr drq Jehr 2ü13
Der Jahresetat 2023 uurde am Eingang von der Eingangskontrolle überreicht. Er wurde in der
Vorstandssitarsg arl..27.02.2023 von den Vorstandsmitgliedern kraten und ztu heutigen
Abstimmun g vorgeschlagen. Anlaee.6

Der Vorsitzende Jöry Steinbrück stellte den Haushaltsplan 2023 vor und begründete einzelne
AnsäEe.
Durch die Hauerliche, bereits Mitte 2022 engetretene Au{lösung der Mädchen- und Juti-
Abteihmg sowie die zum Jalresbeginn 2023 aufgeloste 4. Fnauenabteilurng entfallen diese
Beitragppositionen.
Im Ergebnis weist der Etat 2013 eine veranschlage ,Auflösung der Berresewe' mit 1.650 €
aus, wodurch sic.h der Rücklagenbe,stand des Vereins entsprechend,vertingern rvird.

Eine tseitragsertrtihung ist in der ge-eenwärtigen Situation vom Vorstand nicht vorgesehen.

In dcr aaschlie0enden Ahstimnutrg wurdeu der vorgelegte Haushalßplen 2023 und die
unverXndefte Beibehrltung der Beiffige und ds Eintrittsgeldes ftr das Jahr 2023
mit6TJa§timmcu, 0 Nein-Stimmen und 0 Entheltungcn beschlossen.

TOP 7 Bcntung der eingegangeretr Anffige
Es lag kein Antrag ztr Berarung vor.

TOP 8 'Wehlm zum Vereinsvorstand euf die Deuervon 2 Jahren
Gemäß den Vorschlägen des Wahlausschusses wurden in einzelnen Walrlgängen folgende
Vorstandsrnitglieder in offener Wahl per Handzeichen gewählt..nachdem keine rveiteren
Kandidaren ftr diese Funktionen vorgeschlagen worden war,en;

anw'esend: 67 §timmberechtigte

67 Ja,0 Nein,0 Enthalt.

67 Ja,0 Neinn 0 Enthelt.

67 Ja, 0 Nein, 0 Enthalt.

67 Jar0 Nein,0 Enthalt.

e) Stclh. Vonsitzenden Manfirpd Itlattick

b) Geschäfisführer: Menfred VoE

e) Krssenwartin: Annemarie Menzel

d) Sportwsrt: Andrej Woiczik



e) Spielwartin: Als Kandidatin fi.ir die Funlfiion als Spielwartin stellte sich Antje Beierdorf
(Basketballabteilung) der Versammlun g vor.

Gewählt wurde daraufhin als Spiehrartin: Antje Beiersdorf 67 h,0 Nein,0 Enthalt.

f; Pressewart: Hans-Jürgen Herbrig 67 Jar 0 Nein,0 Enthalt.

g) Yereinskassenpril fer/in: ann'esend: 67 Stimmberechtigte

Yorgeschlagen aus der Venammlung wurden:
Ute Steffens, Doris Wutff, Klaus Gutschmidt, Frank Küppers, Susanne Kumm und
Petra Rich ter-Brockp ähler
Dem Antrag des Vorsitzenden auf Abstimmung en bloc stimmte die Versammlung zu.
Daraufhin vr-urden die 6 Genannten als Vereinskassenpräfer/in einstimmig gewählL

h) Ehrenrat:

Vorgeschlagen eus der Versammlung wurden :

Volpert von Kalckreuth, Heidemarie Stern, Ursula Hänisch, Hella Warwlrnski und
Doris Schönherr
Dem Antrag des Yorsitzenden auf Abstimmung en bloc stirirmte die Venammlung zu.
Daraulhin wurden die 5 Genannten als Mitglieder des Ehrenrates einstimmig ge*§hlt.

Auf Nach-frage des Versammlungsleiters nahrnen alle Anr+esenden die Wahl an.

Allen Gewählten sprach der Versammlungsleiter seinen herzlichen Dank aus ftir ihre
Bereitschaft zur weiteren ehrenamtlichen Mitarbeit zum Wohle des Vereins.

Die abwesenden Susanne Kumm und Hans-Jürgen Herbrig hatten zuvor ihr Einverständnis für den
Fall ihrer \\'ahl erkläirt.

TOP 9 Allgemeine Aussprache ohne Beschlussfasung

Es gab keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunh.

Der Vereinsvorsitzende Jörg Steinbrück bedankte sich für die gute und verrauensvolle
Zusammenarbeit und die geleistete erf,olgreiche Afteit im Vorstand und in den Abteilungen.

Sein Dark galt der Fahnenmannschaft, der Einlaßkonrolle. den lvlit-sliedern des Wahlausschuss€s.
den Kassenprüfern und dem Ehrenrat.
Er bedankte sich bei allen zurwesenden Mitgliedem ftr die en_eagierte und konzentrierte Teilnahme
an der verändung und wtinschte dem TuS Neukölln 1S65 ;.t. und allen Mitgliedern ein
gltickliches und erfolgreiches Sponj alv 20?3.

Schluss der Situung um 1955 Lihr

Berlin, den 16.05.2023
, Ftlr die Richtigkeit

l(^ ü,au,/
N{anfred lvlatticlc Protokollftihrer


